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Тема номера В НОМЕРЕ:

ЗАКОН «ОБ 
ОБРАЗОВАНИИ»
разработан против  

учеников и учителей?

Или это потребность 

сегодняшнего времени?

ЕГЭ – три буквы, которые 
разделили участников «кру-
глого стола» на два лагеря. 
В результате учителя спори-
ли до хрипоты, обсуждая эту 
форму контроля знаний.

22

ТЫ МНЕ ДРУГ 
ИЛИ ВРАГ(Ч)

Две медицины – две моде-
ли поведения. В частной 
– врачи-слуги с коммерче-
скими улыбками, для кото-
рых  больной – это клиент, 
бизнес-партнер («корми-
лец»).

Уважаемые 

читатели!

В вашем дворе ца-

рит беспредел? Вы 

хотите рассказать  

о городских про-

блемах? Звоните 

в редакцию: 

8-965-218-18-05. 

Мы напишем 

о том, что вас 

волнует.
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«… По инициативе Любе-

рецкого отделения Народно-

патриотического Союза Рос-

сии и Люберецкого райкома 

КПРФ перед Люберецким 

ДК, у памятника Ленину, со-

стоялся митинг, посвящен-

ный проблемам жилищно-

коммунального хозяйства. 

Собраться на митинг и 

выразить свой протест вы-

нудило очередное повыше-

ние тарифов за жилищно-

коммунальные услуги. Здесь 

собрались около 200 чело-

век, среди которых были 

депутаты районного совета 

депутатов, которые не бо-

ятся смотреть своим изби-

рателям в глаза – А. Исаев, 

В. Губин, И. Иванников, И. Ма-

нуковский… Представители 

Люберецкой администрации 

на митинг не пришли…». 

Это – цитата из газеты 2004-
го года. Из нее ясно: КПРФ 
против грабительских тарифов 
ЖКХ. Сегодня, 7 лет спустя, 
коммунисты снова выходят на 
митинги под этим лозунгом, 

обвиняя в безумных ценах на 
«коммуналку» мэра Ружицкого 
и начальника ТГЖТ Азизова. 
Но, если Ружицкий и Азизов 
во всем виноваты, почему их 
фамилий не было на плакатах 
в 2004-м?

О настоящих виновниках 
грабительских тарифов ЖКХ 
читайте на стр. 3.

История вопроса

Уважаемые читатели! 

Этот номер газеты получился довольно 

жестким – в первую очередь, благодаря 

вам. Наши корреспонденты выезжали по 

вашим сигналам, чтобы услышать и уви-

деть городские проблемы, которые года-

ми не решаются в Люберцах. И часть из 

них мы публикуем в этом номере. Но цель 

нашей публикации – не просто возмутить-

ся и забыть. Ведь на решение городских 

проблем власть выделает из бюджета 

огромные средства. Но многое просто-

напросто не выполняется или не доводит-

ся до конца. 

Активность жителей – это тот рычаг, 

который поможет или заставит власть на-

водить порядок в городе. Именно с этой 

целью в районе создана комиссия обще-

ственного контроля, которая оценивает 

– как сделаны работы, проплаченные вла-

стью. И этот номер «НЛ» мы тоже пере-

дадим этой комиссии. А в следующей га-

зете напишем – устранены те недостатки, 

о которых нам сообщили жители или нет. 

Комиссия создана при Народном Фронте 

– единственной организации, на которую 

нам еще можно надеяться. Потому что На-

родный Фронт – это и есть мы с вами. 

Читайте статью на 4-й странице.

ДАВАЙТЕ ИСПРАВЛЯТЬ 
ВМЕСТЕ!



ЕГЭ – три буквы, которые 
разделили участников «кру-
глого стола» на два лагеря. 
В результате учителя спори-
ли до хрипоты, обсуждая эту 
форму контроля знаний.

Сторонники считают, что 

Единый государственный 

экзамен – самый объектив-

ный способ оценки знаний. 

Противники ЕГЭ утвержда-

ют, что ЕГЭ разрушает тра-

диционную систему россий-

ского образования, потому 
что экзамены в форме тестов 
идеально подходят только 
для точных наук и совершен-
но не годятся для гуманитар-
ных предметов. 

Некоторые специалисты 
додискутировались до того, 
что сообщили о таинствен-
ной особенности совре-
менных школьников, кото-
рая заключается в том, что 
они не могут справиться со 
стандартными заданиями в 
письменной или устной фор-
ме. При этом с тестами, со-
держащими те же задачи, 
справляются более-менее 

легко. А поскольку в шко-
лах натаскивают именно на 
тесты, то, по мнению про-

тивников ЕГЭ, дети пере-

стают учиться рассуждать. 
Именно поэтому, по мнению 
директора люберецкой гим-
назии № 24 Ирины Снегире-
вой,  литературу и историю 
ни в коем случае нельзя сда-
вать в форме ЕГЭ. 

Также на «круглом столе» 
была высказано мнение, что 
главная проблема ЕГЭ – в 
функции контроля. К приме-
ру, если школьникам перед 
поступлением в вуз нужно 
выучить десять стихотворе-
ний – они будут их учить, если 

нужно решать примеры – бу-
дут решать примеры, если 
нужно обводить кружочки 
– будут обводить кружочки. 
Даже если у ребят есть по-
тенциал, они не смогут вы-
полнить иного задания, чем 
поставить крестик или галоч-
ку. По словам педагогов, это 
– настоящая интеллектуаль-
ная травма. «Существующая 
система ЕГЭ, не развивает, 

а разрушает человека, фор-
мируя людей, направленных 
на то, чтобы выполнять при-
каз, выбирая из двух-трех 
вариантов – один. Из двад-
цати вариантов эти люди 
уже не смогут выбрать» – та-
кова позиция противников 
единого государственного 
экзамена. «Получается, что 

мы не обучаем предмету, а 

просто учим сдавать ЕГЭ», 

– считает Игорь Иванников, 

координатор Общероссий-

ского народного фронта в 

Люберецком районе. 

К тому же, по словам Ирины 
Снегиревой, директора гим-
назии № 24, сегодня «нет ни 

одной научной разработки 

по поводу критериев оцен-

ки ЕГЭ: почему одно задание 

оценивается на пять баллов, 

а другое –  на три?». 
В конце встречи участни-

ки «круглого стола» пришли 
к единому мнению, что у со-

временных старшеклассни-

ков и абитуриентов должен 

быть альтернативный выбор 

при сдаче экзаменов. Кто-то 

захочет сдавать их по клас-

сической советской схеме с 

экзаменационными билета-

ми и шпаргалками, а кто-то 

– в форме тестов. Но решить 

сегодня эту проблему можно 

только на законодательном 

уровне.

Впечатление от собрания 
учителей в Народном клубе 
у нас осталось не самое луч-
шее. Ведь все эти дискуссии 
в конечном счете вылились 
в спор – что в новом Законе 
«Об образовании» удобно 
самим учителям, а что – не 
удобно. К примеру, дирек-
тор 41-й гимназии Аркадий 
Маркаров потребовал, что-

бы из Закона убрали слово 
«услуги», т.к. учителя не яв-
ляются «официантами или 
гардеробщиками». Кстати, 
об этом на обсуждении За-
кона в Правительстве го-
ворил и премьер-министр 
В.В.Путин.

На этом фоне гораздо ин-
тереснее было услышать 
мнение не-специалиста по 

образованию, а представи-

теля Народного Фронта Вя-
чеслава Губина. «Я, конечно, 
не могу выступать как экс-
перт по ЕГЭ, – сказал он. – 
Но думаю, что в первую оче-
редь Закон надо менять ради 
детей. И, конечно, в Законе 

полностью должны быть ис-
ключены элементы корруп-
ции. Кроме того, государство 
должно полностью финанси-
ровать все школьные нужды 
– ремонт, расходы на канц-
товары, компьютеры и т.д. И 
еще, что важно: в сегодняш-
нем Законе много что декла-
рируется и мало что реали-
зуется. Но для того и создан 

Народный Фронт, чтобы нам 
своими силами сделать Закон 
«Об образовании» умным. 
Чтобы детям было интерес-
но учиться, а учителям инте-
ресно учить».  

Все вопросы и предложе-

ния, озвученные на «кру-

глом столе», будут в бли-

жайшее время переданы 

на рассмотрение предста-

вителям законодательной 

власти. Это нам пообещали 

представители Народного 

Фронта. 

P.S. На заседании «кру-

глого стола» прозвучал 

ряд критических заме-

чаний по поводу статьи 

«Проблемы нового об-

разования. Почему боим-

ся обсуждать или осуж-

дать?», опубликованной 

в прошлом номере «НЛ». 

Замечания звучали как 

«необъективная оцен-

ка работы Люберецкого 

районного Управления 

образования». 

На это отвечаем сле-

дующее. Во-первых, 

редакция имеет право 

высказывать свою пози-

цию.  Во-вторых, факты 

любых наших публика-

ций всегда подтверж-

дены документально. 

В третьих, широкое пу-

бличное обсуждение 

проблем образования в 

районе – это движение 

на пути к демократии, а 

не боязнь высказывать 

свое мнение вопреки 

указаниям начальства.

Наши Люберцы2

Образование

Мнение не-специалиста по образованию, а 

представителя Народного Фронта Вячеслава 

Губина. «Я, конечно, не могу выступать как 

эксперт по ЕГЭ, – сказал он. – Но думаю, что в 

первую очередь Закон надо менять ради детей. 

И, конечно, в Законе полностью должны быть 

исключены элементы коррупции».  

РАЗРАБОТАН ПРОТИВ  УЧЕНИКОВ И УЧИТЕЛЕЙ?
ИЛИ ЭТО ПОТРЕБНОСТЬ СЕГОДНЯШНЕГО ВРЕМЕНИ?

У современных старшеклассников и 

абитуриентов должен быть альтернативный 

выбор при сдаче экзаменов. Кто-то захочет 

сдавать их по классической советской схеме с 

экзаменационными билетами и шпаргалками, а 

кто-то – в форме тестов. Но решить сегодня эту 

проблему можно только на законодательном 

уровне.  
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История вопроса

Окончание. Начало на 1-й стр.

Итак, почему фамилий Ру-

жицкого и Азизова не было 

на плакатах в 2004-м? 

Да потому, что ни Владимир 
Ружицкий, ни Мамед Азизов, 
ни другие сегодняшние руко-
водители района и города не 
имели отношения к повыше-
нию тарифов ЖКХ. А руково-
дили районом в 2004-м «ис-
тинные защитники интересов 
народа» – так подавали себя 
в предвыборных листовках 
коммунисты Владимир Алек-
сеевич Михайлов и Сергей 
Иванович Гусев.  

 Люберчане не только ми-
тинговали. понимая, что ком-
мунистический тандем Гусев 
– Михайлов полностью разва-
лил всю систему ЖКХ, жители 
буквально завалили жалоба-
ми приемную губернатора. 
Цитата из газеты 2004 года: 
«… по числу обращений жи-
телей города к губернатору 
Б.Громову Люберецкий район 
по-прежнему занимает первое 
место в Московской области. 
Жители думают: если от мест-
ных чиновников проку нет, мо-
жет, областные помогут?...». 

 Да и как было не писать, 
если на конец 2003 года стои-
мость жилищно-коммунальных 
услуг в нашем районе прочно 

заняла первое место в обла-
сти! А ведь тогда, в 2003-м, 
стукнуло как раз 3 года, как 
у руля Люберецкого района 
находился бывший первый се-
кретарь горкома КПСС, член 
КПРФ и член Правления НПСР 
(Народно-Патриотический 
Союз России) Владимир Алек-
сеевич Михайлов. Он же тогда 
и взял на себя «персональную 
ответственность за ЖКХ». 

В результате его «посто-

янных забот о нуждах на-

рода» стоимость жилищно-

коммунальных платежей в 

районе выросла за три года 

прсто катастрофически:

Да уж, языком болтать с 
трибун под кумачовым фла-
гом – не мешки ворочать… Но 
как болтуна остановишь, если 
сами же его и выбрали?..

Своего бывшего товарища 
Володю Михайлова патриоты 

пытались заставить думать о 
народе, а не только о личной 
выгоде. Не получилось… Тог-
да пошли на крайние меры: 
«… На заседании Люберец-

кого отделения Народно-

Патриотического Союза Рос-

сии принято решение вывести 

В. Михайлова из состава Прав-

ления НПСР с формулировкой 

«за дискредитацию патрио-

тического движения». Члены 
НПСР пришли к выводу, что В. 
Михайлов, находясь в должно-
сти первого заместителя главы 
районной администрации, про-
водил политику, противореча-
щую интересам населения». 

Остановило ли это Михай-
лова? Судя по его дальнейшим 
результатам работы – нет!

Возможно, что именно за 

исключение из правления 

НПСР Владимир Алексеевич 

отомстил своим бывшим то-

варищам. Отомстил «краси-

во»: взял да и продал зем-

лю под бывшим горкомом 

КПСС под коммерческую за-

стройку. А памятник вождю 
мирового пролетариата Ле-
нину методом удавки за шею 

и подъемного крана за одну 
ночь переставил туда, где он 
сейчас – к стадиону. В общем, 
лишил коммунистов «намо-
ленного» места. 

Есть у русского народа 
одна беда – доверчивость. 
Мы верим красивым словам 
и обещаниям, надеясь на по-
рядочность людей и их жела-
ние исправиться. Этой нашей 
доверчивостью часто пользу-
ются политические авантюри-
сты, стремящиеся во власть. 
А потом мы смотрим на них, 
вещающих в трибун, и дума-
ем: «Да, горбатого лишь моги-
ла исправит…». 

Бывшему первому секре-
тарю горкома КПСС, а ныне 
– члену Обкома КПРФ и лиде-
ру нашей люберецкой ячейки 
КПРФ Владимиру Михайлову 
мы поверили еще раз, избрав 
его мэром города в 2005-м году. 
Оправдал ли он доверие наро-
да? Решайте сами: первое, что 
сделал Михайлов – обложил 
непомерным земельным на-
логом школы и детские сады, 
«выполнив» свое предвыбор-
ное обещание «заботиться о 
детях и нуждах образования». 
Но «мэрство» В.М. – это уже со-
всем другая история...

 А сегодня наш любе-

рецкий «народный певец» 

Лексеич вновь затянул свои 

предвыборные песни о на-

роде, «который нуждается в 

его заботе». 

Будем слушать в очередной 
раз? Или пора выключать ми-
крофон?

Михаил Андреев

На конец 2003 года стоимость жилищно-

коммунальных услуг в нашем районе прочно 

заняла первое место в области!  

На заседании Люберецкого отделения 

Народно-Патриотического Союза России 

принято решение вывести В. Михайлова из 

состава Правления НПСР с формулировкой «за 

дискредитацию патриотического движения».  

Виды услуг                             Повышение 

стоимости (разы)

Отопление 8

Холодная вода 5, 76

Горячая вода 7,17

Газ 2,0

Вывоз мусора 3,66

Электроэнергия 4,7

Техническое обслуживание 12,5 !!!!!!!

Очередная попытка народа добиться справедливости

Михайлов депортировал 

Ильича к стадиону
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Тема номера

Во прошлом номере «НЛ» мы опубликовали 
телефон редакции, чтобы поддерживать обрат-
ную связь с люберчанами. Но кто же мог знать, 
что жаждущих рассказать о проблемах люби-
мого города окажется больше полусотни чело-
век… 

Всех вас, уважаемые читатели мы благодарим 
за помощь и оказанное содействие. 

Микрорайон Высшая Шко-
ла. Во дворе дома № 403 
по Октябрьскому проспек-
ту один из жильцов устро-
ил себе личную парковку на 
одно-машиноместо. Его изо-
бретательности можно лишь 
позавидовать: самовольная 
стоянка представляет собой 
три железных колышка, вко-
лоченных в асфальт, и натя-
нутую между ними железную 
проволоку. Причем, некото-
рым жителям так понравилось 
нововведение, что они реши-
ли скопировать идею. И вско-
ре весь двор оказался забит 
«чудо-мини-парковками». А в 

пяти метрах от этого места на-
ходится детская площадка… 

Неудивительно, что дети, 
не замечая натянутой прово-
локи, на самокатах и велоси-
педах стали врезаться в нее и 
получать травмы. В результате 
автовладельцы поняли цену 
собственной глупости и вер-
нули двору первоначальное 
состояние. Все, кроме одного: 
предприимчивый автор этого 
«шедевра», несмотря на все 
уговоры, просьбы и жалобы 
жителей дома, оставил своё 
«детище» во дворе. Видимо, 
он намерен запатентовать 
изобретение.  

ЧУДО-ПАРКОВКА

Двор дома  №63-А по улице 
Кирова – настоящий водный ат-
тракцион. Стоит пройти дождю 
– и из подъезда в прямом смыс-
ле нельзя выйти. Здесь отсут-

ствует ливневая канализация, а 
дом находится на уровень ниже 
остальных зданий. В результате 
вся вода стекает сюда, образуя 
настоящий потоп. 

ВОДНЫЕ АТТРАКЦИОНЫ

403-й дом по Октябрь-
скому проспекту отделен от 
тротуара развалившимся ка-
менным забором сталинских 
времен. Не так давно жители 
обратились в местное ЖЭУ 
№ с просьбой заменить ста-
рый забор. Из ЖЭУ приш-
ли специалисты  и… вместо 
того, чтобы убрать развалю-
ху, выдрали с корнем новый 
маленький зеленый забор-
чик, установленный Любе-
рецким жилищным трестом 4 
года назад по просьбе жите-
лей. Ошеломленные жильцы 
пришли в ЖЭУ, чтобы по-
нять смысл содеянного. Там 
им объяснили, что в жизни 
всякое бывает – «специали-
сты» заборы перепутали. Так 
до сих  пор «распутать» и не 
могут: как стояла развалюха, 
так и стоит. 

ЗАБОР 
ПЕРЕПУТАЛИ

Под окнами дома № 93 в 
пос. Калинина – рыночная 
торговля. Казалось бы – что 
такого? Обычное дело. Вот 
только сборные палатки, 
ящики и биотуалеты пере-
городили все пути к близле-
жащему скверу, превратив 
привычную для многих жите-

лей дорогу в полосу препят-
ствий. 

По словам люберчан, рань-
ше здесь стоял вагончик с тух-
лой рыбой, оставлявший фе-
номенальное амбре по всей 
округе. А торговцы сушили 
свои вонючую рыбную одеж-
ду и перчатки прямо в подъ-

езде. Зимой это еще можно 
было терпеть, но к лету мно-
гие просто взвыли и обрати-
лись к властям, требуя пре-
кратить безобразия. Вагончик 
исчез. Но все остальное оста-
лось. И жителям по-прежнему 
приходится проявлять чудеса 
ловкости на тротуаре.  

ПОЛОСА ПРЕПЯТСТВИЙ

ДАВАЙТЕ ИСПРАВЛЯТЬ 
ВМЕСТЕ!
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На Колхозной улице вме-
сто вагончика с тухлой ры-
бой – «Газель» с мясом и лот-
ки с молочной продукцией. 
Холодильником «Газель», 
естественно, не оборудова-
на, и весь товар хранится на 
открытом воздухе. Но осо-
бенно интересно выбрано 
место для торговли – в ме-

тре от помойки. Мясо неиз-
вестного происхождения и 
«молочку» сомнительного 
качества возмущенные жи-
тели не приобретают и про-
сят продавца предъявить 
разрешение на торговлю. 
К подобным требованиям 
торговец относится фило-
софски, отвечая: «Есть раз-

решение, но не с собой» и 
«Не нравится – не покупай». 
На предложения убрать 
фургончик куда подальше 
продавец не реагирует. Ви-
димо, у него все же есть по-
стоянные клиенты, которым, 
судя по качеству продукции, 
скоро придется посетить 
районную больницу. 

ТВОРОЖОК С ПОМОЙКИ

… в городке А. Те, кто 
проходят вечером через вто-
рую проходную, попадают в 
Темное Царство – со старой 
детской площадкой (напоми-
нающей пыточные аппараты), 

ремонта которой уже несколь-
ко лет добиваются жильцы 
этого микрорайона. Правда, 
днем  на этих качелях продол-
жают кататься дети. И, как ни 
странно, остаются в живых. 

В этом фоторепортаже 
нам удалось лишь слегка 
коснуться некоторых эколо-
гических проблем города. 
Ясно, что одними обвине-
ниями в адрес администра-
ции дело с мертвой точки не 

сдвинешь. Тем более, что 
тут виновата не одна адми-
нистрация. Конечно, хочет-
ся исправить все и сразу. Но  
бюджет слегка жидковат. И, 
кстати: за качество продава-
емых продуктов, за санитар-

ное состояние торговых по-
мещений, за немытые руки 
продавцов-гастарбайтеров, 
а также за ведра-туалеты 
под прилавками с хлебом 
и колбасой в большей сте-
пени отвечают санитарные 

органы. Но часто ли мы к 

ним обращаемся?

С подачи некоторых «то-
варищей» мы сразу начинаем 
кричать: «Виновата власть. 
Долой Медведева, Путина и, 
примкнувшего к ним Ружиц-

кого!». У нас другое предло-

жение: давайте попытаемся 

работать и исправлять недо-

статки вместе. Наша газета 

ждет ваших предложений.

Подготовил Нестор Петров

ТЕМНО И СТРАШНО

На что жалуетесь? Новости

На 115 квартале в Люберцах есть школа № 42. На ее территории находится стадион для спор-

тивных занятий школьников. Здесь, как сообщила нам жительница дома № 5  по улице Юбилейная 

Елена Ефремова, планируется построить детский сад на 120 мест.

ДЕТСКИЙ САД 
ВМЕСТО СТАДИОНА

Елена Ефремова позво-
нила в «Наши Люберцы» с 
возмущением: «Я написала в 
городскую администрацию 
еще в августе, но до сих пор 
не получила ответа.

«Жители, конечно, не про-
тив строительства детского 
сада, – объяснила она. – Но 
этот стадион уже много лет 
– традиционное место орга-
низации спортивного досуга 
для местных детей. Если от-
нять у ребят этот кусок зем-
ли, им зимой на лыжах будет 
негде кататься». 

На территории школы с 
другой стороны есть неболь-
шой «пятачок» – палисадник, 
который Елена и еще 60 жи-
телей, подписавшихся под 
обращением, и предлагают 
использовать под строитель-
ство детского сада. 

Судя по всему, предста-
вители Люберецкой адми-
нистрации узнали о нашем 
визите на Юбилейную. И, ви-

димо, не на шутку переполо-
шились – ведь городской мэр 
Ружицкий известен своей не-
терпимостью к сотрудникам 
администрации, которые за-
крывают глаза на жалобы 
жителей. В общем, через 
пару дней после беседы с на-
шим корреспондентом Елена 
Ефремова получила долго-
жданный ответ от заместите-
ля главы администрации по 
строительству Игоря Коха-
ного. Но ответ этот жителей, 
мягко говоря, не устроил. 
В письме, подписанном Ко-
ханым, сказано, что, кроме 
строительства детского сада, 
«проектом предусмотрена 
реконструкция спортивного 
ядра школы с легкоатлетиче-
скими дорожками, игровыми 
площадками – волейбол, ба-
скетбол и т.д.». 

Также эта спортивная зона, 
по словам Коханого, может 
быть использована жителями 
115 квартала для проведения 

праздников и массовых ме-
роприятий. 

«Но, если детский сад бу-
дет размещен на территории 
нынешнего стадиона, то вся 
спортивная зона будет на-
ходиться как раз на пятачке 
возле школы. Разве можно 
будет там нормально зани-

маться спортом?» – сетуют 
жители. 

«Проблемы одних детей 
нельзя решать за счет дру-
гих», – считают Елена Ефре-
мова и еще 60 жителей 115 
квартала. А вы как думаете? 

Андрей Белов

25 миллионов рублей за-
должали в районный бюджет 
местные предприниматели. 
Неплательщики, за которыми 
числятся самые большие не-
доимки, были приглашены на 
заседание Комиссии по моби-
лизации доходов. Основной 
целью встречи стало уста-
новление сроков погашения 
задолженностей. 

Еще до заседания Комиссии 
с неплательщиками велась 
работа. «Тех, кто никак не от-
реагировал на наши замеча-
ния и не заявил дополнитель-
но о сроках оплаты долга, мы 
и вызвали на эту Комиссию, 
– объяснила Нина Забабурки-
на, заместитель руководителя 
администрации Люберецкого 
района. По ее словам, такая 
акция обычно дает результат:  
«Это – возможность посмо-
треть в глаза руководителям-
неплательщикам, объяснить 
им, что бюджет ждет непосту-
пивших денег, большая часть 
из которых идет на выплату 
зарплаты учителям, врачам 
и т.д.»

С теми, кто не пришел на 
Комиссию и никак не отреа-
гировал на замечания чинов-
ников, вопрос будет решать-
ся через суд.   

ВЛАСТЬ ВЫЗВАЛА 

«НА КОВЕР» 

ДОЛЖНИКОВ



ПОЛИКЛИНИКА № 1: 

ПРЕДЪЯВИТЕ РЕБЕНКА! 

О том, что за талоном в по-
ликлинику надо приходить 
к 6-ти утра, я знал заранее. 
Но это не спасло: задолго до 
рассвета здесь уже собра-
лась очередь длиной метров 
в десять (хотя открывается 
поликлиника в 8 часов).

После двух часов на бо-
дрящем осеннем воздухе 
пришло время регистрации. 
У сотрудников регистратуры 
день не задался, видимо, с са-
мого утра: у меня создалось 
впечатление, что регистра-
торы проходят специальный 
кастинг «на озлобленность», 
чтобы получить эту работу. 
Талон дали. 

Обрадованный получе-
нием заветной бумажки, 
я приготовился ждать. Но 
оказалось, что время в по-
ликлинике не имеет особо-
го значения – моя очередь к 
терапевту подошла ровно в 
12. То есть через 6 часов по-

сле прихода. За эти 6 часов 
я многое увидел. К приме-
ру, как некоторые мамочки 
с больными детьми бегали 
через улицу из одной части 
поликлиники в другую. (Ин-
тересно – кто придумал рас-
положить специалистов на  
таком расстоянии друг от 
друга? Видимо, этот человек 
сильно любит детей и хочет 
им здоровья…). В перерыве 
– домой – ребеночка покор-
мить. Потом снова – в оче-
редь к специалистам (к каж-
дому надо отсидеть – час или 
два).   

Очередь в лабораторию. 
Сдать анализ мочи и кро-
ви здесь непросто. Это по-
зволено лишь первым 20-ти 
счастливчикам. Остальные 
– с детишками домой. Что-
бы завтра снова в очередь. 
Шанс поучаствовать в этой 
«лотерее» длится четыре дня 
– до конца рабочей недели. 
В лабораторной очереди 
одна мамочка поведала ин-
тересную историю. Однаж-

ды к ней «в гости» по месту 
жительства неожиданно 
заявились патронажная се-
стра и участковый педиатр, 
которые срочно требовали 
«предъявить» для осмотра 
2-х летнего ребенка. «Предъ-
являть» мамочка отказалась 
и через дверь сообщила, что 
ребенок спит. Доктора ре-
шили, что мамочка неправа и 
стали ломиться в дверь. При-
шлось мамаше участкового 
вызывать…  

ПОЛИКЛИНИКА № 2: 

ГЛАЗ-АЛМАЗ

Согласитесь: даже если по-
ликлинику не удалось осна-
стить всем необходимым 
оборудованием, она должна 
хотя бы внешне вселять на-
дежду и веру в жизнь. 

В поликлинике Люберец-
кой Районной больницы № 
2 (Октябрьский проспект, д. 
116) все с точностью наобо-
рот. Обшарпанные стены, 
обвалившаяся штукатурка, 
ужасное освещение – угне-
тающее впечатление. Здесь 
мне пришлось сидеть 2 часа, 
чтобы попасть к окулисту. Все 
это время я ощущал себя как 
в богоугодном заведении.

В очереди познакомился с 
самыми разными людьми: от 
школьника-второклассника 
до 88-летней бабушки. По-
жилая женщина Антонина 
Сергеевна предупредила, 
что вся медицинская помощь 
оказывается в поликлинике 
«для галочки». На вопрос: «А 
зачем же вы сюда ходите?» 
она дала разумный ответ: «А 
куда же еще ходить? Денег 
на лечение у меня нет». 

Наконец, очередь дошла и 
до меня. Врач-окулист удивил 
своей методикой: вся диагно-
стика заняла 2 минуты и была 
сделана в прямом смысле «на 
глаз». То есть врач посмотрел 
и с уверенностью сказал, что 
все хорошо и никаких от-
клонений не наблюдается (а 

между тем у меня зрение «-3» 
на левый  и «-3,5» на правый 
глаз). Просто Глаз-Алмаз! 

Дальше иду к терапевту. 
Он-то и изложил сермяжную 
правду: нормального лече-
ния здесь все равно не до-
биться – надо ехать в плат-
ную клинику, желательно в 
Москву…

Но у меня был другой 
маршрут – поликлиника на 
ВУГах.

ПОЛИКЛИНИКА № 3: 

БЕСПЛАТНО – ТОЛЬКО 

СЫР В МЫШЕЛОВКЕ

Едва зайдя в поликлини-
ку № 3 в пос. ВУГИ, я увидел 
девушку, на которую орал 
сотрудник в белом халате. 
Десять минут спустя 22-лет-
няя Олеся уже рассказывала 
«Нашим Люберцам» преды-
сторию: «В поликлинике по 
месту прописки я не была с 
17 лет. Не было необходи-
мости, да и репутация у по-
ликлиники не самая поло-
жительная. Когда желудок 
начал пошаливать, решила 
пойти к специалистам, сдать 
анализы. После обхода всех 
врачей пришла за резуль-
татами, а мне заявили, что 

их нет. Заведующая лабора-
торией, узнав, что с момен-
та сдачи анализов прошло 
уже 2 недели, рассмеялась 
в лицо – мол, еще бы через 
год пришла. Она сказала, что 
анализы устарели, и если хо-
чется узнать результат – нуж-
но сдать еще раз. Я пытаюсь 
объяснить, что так поступать 
неправильно: на то, чтобы 
обойти всех врачей, у меня 
ушла неделя. После этого 
женщина повысила тон и на-
чала посреди первого этажа 
кричать на меня: «Нянчиться 
с тобой будут в частной кли-
нике за деньги, а здесь ты ни-
кому даром не нужна». 

Без комментариев. 

ЛЮБЕРЕЦКАЯ РАЙОННАЯ 

БОЛЬНИЦА № 2: ТОТ ЖЕ 

СЫР, ТОЛЬКО ЗА ДЕНЬГИ

Вот тут уж грех не по-
разглагольствовать на тему 
того, насколько бесплатно 
лечение за государственный 
счет. Год назад, когда моего 
приятеля только вывезли из 
операционной ЛРБ, его ро-
дителям сразу же выставили 
счет: «аппендицит за 12000 
рублей». А в коридоре висит 
объявление-анекдот на  

6 Наши Люберцы

Кто есть кто

Две медицины – две модели поведения. В частной – 

врачи-слуги с коммерческими улыбками, для которых  

больной – это клиент, бизнес-партнер («кормилец»).

В бюджетной – формализм и зачастую хамское отно-

шение к пациентам. Что скрывать – есть врачи, которые 

не желают «служить медицине», считая основополагаю-

щим моментом своей профессии высокий доход, а не 

человеческий фактор. Часто жертвами нервного пере-

напряжения и коммуникативной несостоятельности 

врача становятся пациенты.  

«Наши Люберцы» решили провести «следственный 

эксперимент» и узнать – действительно ли бесплатное 

лечение не выдерживает никакой критики. Мы не только 

опросили ряд больных в люберецких больницах и поли-

клиниках, но и, тщательно замаскировавшись, сами вре-

менно стали «больными». В этой статье – только факты.
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 все времена: «Если у вас 
вымогают деньги, обращай-
тесь к главврачу по тел: ...».

ЛЮБЕРЕЦКАЯ ДЕТСКАЯ 

РАЙОННАЯ БОЛЬНИЦА: 

ИСТОРИЯ СО СКАЛЬПЕЛЕМ

Про педофила не буду 
рассказывать – это все знают  
Вот еще одна история, прои-
зошедшая с молодой мамоч-
кой, которая готовила ре-
бенка к операции в детской 
больнице. В палате было хо-
лодно, мама накрыла ребен-
ка больничным полотенцем. 
Зав. отделением увидела и 
с порога стала орать, мол, 
санитарный режим нарушае-
те. Ребенок испугался, стал 
плакать. Мамаша попросила 
потише. На что зав.отделени-
ем (она  же – хирург на опе-
рации) сказала, поигрывая в 
руках скальпелем: «Вы мне 
все нервы испортили. Не уве-
рена, что смогу нормально 
вашего ребенка проопери-
ровать. Это – на вашей сове-
сти». Как думаете – что было 
с мамочкой и с ребенком в 
следующие 2 часа?.. Хоро-
шо еще, что ребеночек жив 
остался…Кстати, мне было 
интересно – что думают об 
этой зав. отделением другие 
клиенты? 

«Она истеричка и вымога-
тельница» – пишут об одном 
из врачей в отзывах на фо-
руме «Люберецкой детской 
больницы № 2». 

Зато в этой больнице не-
давно ремонт сделали. Види-
мо, затем, чтобы успокаивать 
нервы врачей и медсестер 
– из тех у кого психика рас-
качалась.

  
БОЛЬНИЦА 

ИМ. УХТОМСКОГО: 

ДОБРЫЙ ДОКТОР 

АЙБОЛИТ

Еще один пример из опы-
та местного приятеля. Друг-
футболист попал в Ухтомку 
после ДТП в тяжелом состоя-

нии в травматологическое 
отделение – в нищее, убогое 
помещение. В тот же день 
другу сообщили, что на него 
«еда вообще не запланиро-
вана». Так что две недели 
носили ему родственники и 
обед, и ужин… Однако от-
ношение врачей оказалось 
совершенно неожиданным и 
перекрыло все бытовые не-
взгоды. Оказалось, что здесь 
работают внимательные про-
фессионалы! Врач сам подо-
шел, все рассказал – что бу-
дет за операция, что можно и 
что нельзя. Ни до, ни после, 
ни во время операции друг 
не был обделен вниманием 
врачей. И потом мне неодно-
кратно пришлось слышать: 
«Если уж попали в «травму», 
так уж лучше в Ухтомку...». 
Хочется надеяться, что вни-
мательных и бесплатных про-
фессионалов в нашем райо-
не, все же, большинство

Посещая все эти «богоу-

годные заведения», я услы-

шал рассуждения доктор-

ов: «Что можно ожидать от 

больницы, если медперсо-

нал получает мизерную зар-

плату, а на трех медсестер 

приходится 90 больных?» 

Спросил у этих «специали-

стов»: а зачем тогда шли в 

медицину? Зачем давали 

Клятву Гиппократа? Надо 

было профессию другую вы-

бирать, чтоб потом не жало-

ваться… Ничего они мне не 

ответили…  

И, конечно, никто не сни-
мает ответственности с госу-
дарства и местных органов 
власти. Талант и призвание 
врача – это прекрасно. Но 
именно власть обязана соз-
дать такие условия, чтобы та-
лант и призвание позволяли 
жить достойно. 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

В качестве независимого 
эксперта редакция попроси-
ла прокомментировать этот 

материал Председателя Со-
вета Районного Обществен-
ного Движения «Наш дом 
– Люберцы», доктора меди-
цинских наук, профессора 
Андрея Шестакова, который 
по роду своей деятельности 
имеет самое прямое отно-
шение к профессиональной 
подготовке будущих врачей.

Вот его мнение: 
– Очень жаль, что медики 

и народ часто оказываются 
«по разные стороны барри-
кад». Конечно, изложенные 
в статье эпизоды наверняка 
имеют место в нашей ре-
альной жизни. Ведь каждый 
этот случай имеет непо-
средственное отношение к 
какому-то конкретному че-
ловеку, его переживаниям за 
себя, за близких ему людей. 
Крик души – именно так это 
можно характеризовать. Не 
исключаю и некоторых эмо-
циональных преувеличений. 
В частности, я за всю свою 
многолетнюю «медицинскую 
жизнь» не встречал хирургов, 
которые бегают по коридору 
со скальпелем в руках. 

Но я хотел бы сказать о 
другом. Не надо думать, что 
о проблемах медицины дума-
ют только пациенты. Поверь-
те – медики говорят об этом 
еще больше. 

Даже в центральных СМИ 

постоянно напоминают об 

известном детском хирурге 

Леониде Рошале, который о 

кризисе в здравоохранении 

говорит с самых высоких три-

бун. А ведь он борется имен-

но за интересы пациентов.

По моему мнению, наш 
министр Татьяна Голикова 
больше всех боится именно 
его. 

Сейчас Рошаль – член 

Общероссийского Народ-

ного Фронта и доказывает, 

что только при консолида-

ции всех совместных усилий 

можно добиться хороших 

результатов. И таких, как он, 

среди медиков очень много.

Если говорить о моей 
оценке именно люберецко-
го здравоохранения, то оно 
скорее положительно, чем 
отрицательно. По крайней 
мере, за последние годы мы 
начинаем выходить из того 
застойного состояния, в ко-
тором находились совсем не-
давно. Виден какой-то свет в 
конце туннеля.

Другой вопрос: как исклю-
чить все эпизоды коррупции, 
взяток, негативного и не-
внимательного  отношения 
к пациентам в медицинской 
среде района?  Но это – наша 
совместная задача. Если мы 

будем говорить об этом 

только среди родственников 

и соседей на кухне, резуль-

тата не будет.

Есть факт – обращайтесь 

к главврачу. Предполагае-

те, что и главврач «в доле» 

– обращайтесь, напрямую, в 

Управление здравоохране-

ния  к  начальнику Виктору 

Юдаеву – в районе он не так 
давно, навести скорейший 
порядок в его интересах. 
Есть еще глава администра-
ции района Ирина Назарьева 
и сам глава Владимир Ружиц-
кий. Сомневаетесь, что даже 
сообща они не справятся с 
вашей проблемой? А вы по-
пробуйте – вместо разгово-
ров и обсуждений на фору-
мах!

Сложнее с самим финанси-
рованием здравоохранения. 
Бюджетное финансирование 
(а именно от него зависит как 
объем оказываемых населе-
нию услуг, так и уровень зар-
платы медработников) край-
не скуден.

И все попытки увеличить 

строку расходов на здраво-

охранение успеха не имеют 

– именно из-за размеров са-

мого бюджета. 
Давайте говорить честно. 

И тогда признаемся, что на 
наше российское здравоох-
ранение всегда выделялось 
средств намного меньше, 
чем даже не в самых пере-
довых странах Европы и За-
пада. И это было задолго до 
прихода так называемых «де-
мократов». 

О зарплате медиков я и не 
говорю. Еще три десятка лет 

пытались понять: почему же 

врач, проучившись шесть лет 

в институте + два года в ор-

динатуре, в результате полу-

чает меньше, чем кассирша в 

булочной и намного меньше, 

чем дежурная у эскалатора в 

метро? На что и как жить?

Важен и вопрос о нера-
венстве условий для тех, кто 
имеет деньги на получение 
платных медицинских услуг и 
тех, кто их не имеет. 

Принцип социального 

неравенства в наше зако-

нодательство был заложен 

достаточно давно. Предсо-

внаркома Ленин одним из 

первых декретов отделил 

партийную и хозяйствен-

ную «элиту» от остальной 

«шушеры», после чего и об-

разовались те самые «глав-

ные управления», в которых 

лечили только достойных и 

значимых.

В результате были опреде-
ленные критерии отбора. 
Поэтому из наших, любе-
рецких, в элитных учрежде-
ниях поправлял здоровье 
(из ныне доживших) только 
первый секретарь райкома 
КПСС Владимир Алексеевич 
Михайлов.

С тех пор даже в услови-
ях демократии эта система 
продолжает свое существо-
вание. Правда, к категории 
просто «значимых» добави-
лась категория «финансово 
значимых».

Сможем ли мы в этот спи-
сок включить и всех осталь-
ных граждан? И как скоро 
это произойдет? – самые су-
щественные вопросы и зада-
чи ближайшего будущего. 

Дать свой прогноз о сроках 
я не могу. Но добиться успе-
ха можно только в результате 
совместных действий пациен-
тов и врачей. Поэтому врачи 

не должны и не могут быть 

врагами пациентов.

Нестор Петров

АНЕКДОТ 

Врачи: «Как нам платят – так мы и лечим». 

Пациенты: «Как вы лечите – так мы вам и 

платим».
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Новости

На днях в городской ад-

министрации обсудили про-

блему проживания в Любер-

цах незаконных мигрантов. 

Здесь было озвучено реше-

ние популярной темы «афри-

канского гетто» в микрорай-

оне Красная горка, которую, 

как сообщают федеральные 

СМИ, заполнили выходцы из 

Африки.

Но, как утверждает на-
чальника Люберецкой поли-
ции Евгений Романцев, дан-

ная  проблема явно раздута 
журналистами центральных 
каналов. По итогам полицей-
ского рейда, проходившего 
на прошлой неделе, было 
выявлено лишь 17 квартир, 
где проживали иностранцы. 
Все они зарегистрированы в 
Москве.  

По словам Романцева, сей-
час идет работа по выселе-
нию африканских гостей на 
территорию столицы по ме-
сту их регистрации. Началь-

ник Межмуниципального рай-
онного управления полиции 
«Люберецкое» предложил 
выселять темнокожих карди-
нальным, но законным спо-
собом: возбуждать против 
владельцев квартир, неза-
конно сдающих свое жилье, 
уголовные дела. За подоб-
ные деяния предусмотрена 
статья «Причинение государ-
ству имущественного ущерба 
путем обмана или злоупотре-
бления доверием».   

КРАСНОГОРСКИХ НЕГРОВ 
ДЕПОРТИРУЮТ В СТОЛИЦУ

В адрес Люберецкой ад-
министрации поступает 
огромное количество жалоб 
от горожан: на только что от-
ремонтированных тротуарах, 
в том числе и на тех, которые 
выложены брусчаткой, пар-
куются обнаглевшие автовла-
дельцы. Естественно, тротуар 
портится, а сами автомобили 
мешают нормальному про-
ходу пешеходов. По словам 
мэра Ружицкого, на таких 
автовладельцев следует воз-
действовать не штрафами, а 
незамедлительной эвакуаци-
ей. Такие работы планирует-
ся производить с помощью 

машины-эвакуатора, расходы 
по работе которой будет 
возмещать автовладелец, на-
рушивший ПДД.

Глава города Владимир Ру-
жицкий потребовал от своих 
подчиненных и от руководи-
теля ГИБДД Люберецкого 
района Ильи Атаманова не-
замедлительной эвакуации 
всех машин, которые при-
паркованы на тротуарах. 

Однако – куда будут сво-
зить эвакуированные маши-
ны – пока непонятно. Ведь 
сегодня в городе есть про-
блемы с организацией так на-
зываемых штрафстоянок. 

С ТРОТУАРОВ
УБЕРУТ МАШИНЫ

Третью неделю в адми-

нистрации города Любер-

цы обсуждаются вопросы 

благоустройства нового 

микрорайона 7-8 «Красная 

горка». Главой города по-

ставлена задача сделать 

микрорайон не хуже Жуле-

бино и Кожухово. 

Основная и главная за-
дача сегодня – контроль за 
работами по строительству 
системы уличного освещения 
в микрорайоне. Наиболее 
активная работа по их уста-
новке сегодня ведется в 8-м 
микрорайоне, где планирует-
ся на этой неделе установить 
не менее 20 мачт уличного 
освещения. В 7-м микрорай-
оне ведется установка пока 
5 мачт. Мэр Ружицкий потре-

бовал больше внимания сей-
час обратить именно на цен-
тральную часть микрорайона 
– Проспект Победы.

Уже в ближайшее время 
предполагается организа-
ция нового автобусного 
маршрута «до круга» на 
проспекте Победы со стан-
ции Люберцы-1. 

Большим желанием руко-
водства администрации была 
и организация новогодней 
инсталляции микрорайона, 
однако, в этом году эти пла-
ны не реализуются. Строи-
тели только сейчас начали 
готовить проекты по элек-
троснабжению и делать так 
называемые «закладные».

Строительству тротуаров 
было уделено особое внима-

ние. Заместителю главы Иго-
рю Коханому было поручено 
следить за уровнем строи-
тельства новых тротуаров, 
которые должны быть выше 
газона, чтобы дождевая вода 
не смывала чернозем прямо 
под ноги прохожим. 

Около фонтанов и зон от-
дыха, которые также здесь 
запланированы, территория 
будет выложена брусчаткой, 
установлены скамейки и ор-
ганизовано освещение.

Однако, на сегодня – это 
всего лишь красивые планы, 
реализация которых будет 
зависеть напрямую от мест-
ных властей. Первые выводы 
об их выполнении мы сможем 
сделать только следующим 
летом...

НА КРАСНОЙ ГОРКЕ БУДЕТ 
КАК В ЖУЛЕБИНЕ?

Благоустройство


